

SURVIVANTS DE KUTNO EN ALLEMAGNE (1945-1947)



Wolf NOSOL



David ASPIRSZTAJN



Yitzhak KAC (de mémoire bénie)

Mai 1945. La Seconde Guerre Mondiale s'est terminée avec la victoire sur l'Allemagne hitlérienne. Ceux qui avaient survécu aux camps d'extermination Nazis, ceux qui en avaient encore la force, voulaient retourner en Pologne pour rechercher leur famille et leurs amis, mais avec peu d'espoir dans le cœur parce que presque personne n'avait échappé à la mort. Beaucoup sont néanmoins restés sur le sol maudit de l'Allemagne, trop épuisés et malade pour entreprendre un voyage rallongé par le mauvais état des chemins de fer. Parmi ceux qui sont restés, il y avait des gens de Kutno.

Comme la route de la Pologne détruite vers *Eretz Israel* passait par... l'Allemagne et que divers camps de réfugiés avaient été établis par le Joint et l'Agence Juive, on pouvait y rencontrer des Juifs de Pologne – concitoyens, parents, amis. Dans les années 1946-1947, dans ce cadre, des organisations furent créées, rassemblant des survivants des mêmes villes pour des réunions sociales et mémorielles.

Sur les photos : une réunion mémorielle en Allemagne, 1946. Photo au-dessus, à droite, Yitzhak Kac (de mémoire bénie) debout à côté de la stèle commémorant les 101 victimes de Kutno du camp de concentration, à la Libération en Avril 1945.

